
VERBALE INCONTRO QUADRI 

 

In data 17 gennaio 2014, con inizio alle ore 09.30, si è svolto presso l’Ordine dei Medici di Bologna 

l’incontro con i Quadri  ADI. 

 

Presenti:  

Consiglio Direttivo: Lucio Lucchin (Presidente), Antonio Caretto (Segretario), Massimo Vincenzi 

(Vicesegretario), Maria Rita Spreghini (Tesoriere), Lorenza Caregaro (Consigliere), Fulvio Sileo 

(Consigliere), Mario Di Sapio (Consigliere), Maria Antonia Fusco (Probiviro), Eugenio Del Toma 

(Probiviro), Giovanni Caldarone (Probiviro); 

Barbara Paolini (Coordinatore Presidenti Regionali e presidente sez. Toscana) 

Fondazione ADI: Giuseppe Fatati (Presidente), Annarita Sabbatini (consigliere) 

Presidenti regionali: Giuseppe Malfi (Piemonte), Claudio Macca (Lombardia), Carlo Pedrolli 

(Trentino Alto Adige), Roberta Situlin (Friuli Venezia Giulia), Renato Giaretta (Veneto), Annalisa 

Maghetti (Emilia Romagna), Samir Sukkar (Liguria), Enrico Bertoli (Marche), Marco Tagliaferri 

(Molise), Claudio Tubili (Lazio), Guido Monacelli (Umbria), Nicola Cecchi (Campania), Carmela 

Bagnato (Basilicata), Valeria Lagattolla (Puglia), Romana Aloisi (Calabria), Giuseppe Vinci (Sicilia), 

Stefano Pintus (Sardegna); 

Coordinatori gruppi di studio: Daniela Domeniconi, Gianfranco Guarnieri, Andrea Pezzana, Maria 

Grazia Carbonelli, Giuppe Morino, Gianleone Di Sacco, Marina Taus, Paolo Spinella, Michelangelo 

Giampietro, Santino Morabito, Patrizia Zuliani; 

Direttori Riviste: Mario Parillo, Giuseppe Pipicelli; 

FeSIN: Francesco Leonardi 

Assenti giustificati: Lina Oteri, Marco Buccianti, Rosalba Mattei, Sergio Leotta, Antonio Costa, 

Maria Luisa Amerio, Franco Balzola 

 

Introduce i lavori e modera la giornata la Prof.ssa Fusco. 

 

Relazione del Presidente. Viene illustrato lo scopo dell’incontro, l’entità della realizzazione del 

programma “Sfidare il futuro”, le cause del perché non si è potuto fare meglio, l’attuale fotografia 

della società e la sua evoluzione negli anni, cause della scarsa concretizzazione nei rapporti con le 

altre società scientifiche, le proposte di evoluzione. 

 

Interventi preordinati. Caretto (illustra l’evoluzione del regolamento societario, propone un 

maggior coinvolgimento dei past-president e un maggior investimento societario nella ricerca 

multicentrica);  Del Toma (sottolinea l’importanza del coinvolgimento ADI nell’ambito Expo 2015 e 

della collaborazione con le associazioni dei consumatori, riceve dal Presidente e accetta di farsi 

promotore di contatti in ambito mediatico, con l’Unione Nazionale dei consumatori e con 

farmindustria); Fatati (illustra l’operato della Fondazione); Paolini (auspica un maggior ruolo e 

coinvolgimento delle sezioni regionali. Ricorda che attualmente la consulta si riunisce 2 volte 

all’anno rispetto ad una sola volta del passato); Caldarone (manifesta ottimismo per l’evoluzione 

della società). 



 

Interventi prenotati. Leonardi (illustra il ruolo societario per il sociale, con particolare riguardo alla 

creazione di un campo di calcio in una zona difficile di Catania); Di Sapio, Cecchi, Zuliani, Guarnieri 

 

Aspetti discussi. 

• Modernizzazione del logo societario con inserimento dell’acronimo (Lucchin) 

• Aumento di servizi ai soci, specie per giovani medici, dietisti e biologi nutrizionisti (Lucchin) 

• Revisione/aggiornamento dei regolamenti specie in direzione semplificativa e adattata alle 

necessità regionali (Di Sapio-Cecchi) e raccolta in unico documento da dare ai soci all’atto 

dell’iscrizione (Lucchin) 

• Dichiarazione etica all’atto di iscrizione sul rispetto delle regole societarie e per una 

partecipazione attiva agli eventi societari (Lucchin) 

• Investimento autonomo ADI in ricerca multicentrica (Caretto) 

• Differenziazione più rigida tra soci aggregati e ordinari (Lucchin-Guarnieri) o eliminazione 

della classificazione (Di Sapio) 

• Recupero del potenziale dei Past president con proposta della creazione di una consulta 

(Pedrolli) o del diritto di voto per l’ultimo (Lucchin) 

• Modifiche dello statuto Art. 16 inserire i requisiti dei presidenti regionali (Lucchin) 

• Utilità di effettuare le riunioni dei quadri con maggiore frequenza, specie all’inizio del 

mandato del CP (Di Sapio) e con un obiettivo programmatico (Cecchi) 

• Rappresentatività dei soci Biologi all’interno della società (Zuliani)  

• Criticità nell’ambito dell’Ufficio Stampa (Sileo) 

• Disamina del sito ADI con arricchimento di un Blog  attualmente nell’ambito dei DCA e della 

Ristorazione collettiva (Vincenzi) 

• Valorizzazione dei congressi regionali con report e atti da inviare (Paolini-Guarnieri) e da 

pubblicare su ADI Magazine (Parillo) 

• Frequentazione degli eventi nazionali da parte dei non soci come ricchezza (Sukkar) e 

potenziamento degli spazi di discussione (Parillo). Incremento dell’aggiornamento medici 

tramite i FAD (Giampietro). Congresso nazionale Milano 2014: verrà seguito il format del 

nazionale di Firenze del 2012, con ampio spazio ai giovani per comunicazioni e poster 

(Lucchin) 

• Expo 2015: per la partecipazione non c’è alcuna richiesta di coinvolgimento della società; 

Proposto il coinvolgimento FeSIN (Guarnieri). Valutazione della fattibilità del contatto con 

Slow Food grazie al protocollo di intenti stilato dal 2006 (Pezzana); 

• Formazione e rapporti con l’università: utilizzare ogni strategia per una maggiore 

sensibilizzazione  sulla cultura della nutrizione,  all’ interno del corso di Medicina non esiste 

la disciplina di scienza dell’alimentazione (Paolini-Macca). Contrastare l’estrema confusione 

tra i numerosi pseudocorsi di formazione (Spinella). Dovrebbe intervenire la Fesin anche in 

considerazione che la Joint Commission International prevede la presenza della nutrizione 

per accreditare le strutture; 



• Gruppi di Studio: sono stati stimolati e hanno dato una buona risposta progettuale a partire 

da Firenze, importante comunicare le loro attività con report periodici (Lucchin), positivo il 

coinvolgimento dei soci che hanno chiesto di collaborare  nei diversi settori di interesse  

(Paolini) 

 

Decisioni approvate con votazione. 

• Modifiche dello statuto: Art.4: pagamento entro il 28 febbraio delle quote associative 

• Modifiche dello statuto: Art 8: potenziare il ruolo del past president  

 

Decisioni in itinere. 

• Modernizzazione del logo societario con inserimento dell’acronimo “Associazione Dietetica 

e Nutrizione Clinica Italiana” 

• Aumento di servizi ai soci, specie per giovani medici, dietisti e biologi nutrizionisti 

• Investimento autonomo ADI in ricerca multicentrica 

• Modifiche dello statuto: Art. 3 differenziazione più rigida tra tipologia di soci e aumento 

soci benemeriti, apertura agli studenti universitari 

• Modifiche dello statuto: Art.4: pagamento entro il 28 febbraio delle quote associative 

• Modifiche dello statuto: Art 8: potenziare il ruolo del past president 

• Rappresentatività dei soci Biologi all’interno della società 

• EXPO 2015 contatti 

• Potenziamento dei rapporti con l’università 

• Potenziare l’interazione con l’opinione pubblica 

 

La riunione chiude alle ore 17.00. 

 

 


